

GESTAM

Especialistas en Gestión Ambiental



La Consultora Ambiental Gestam ha experimentado un periodo intenso que abarca desde el 2023 hasta lo que va del 2024. En este año especial, en el que celebra su décimo aniversario, la empresa con sede en Copiapó reflexiona con gratitud sobre sus inicios y la fidelidad de sus primeros clientes, quienes continúan confiando en su trabajo hasta el día de hoy.

La visibilidad de **Gestam** ha ido en aumento en los últimos años, gracias a su ardua labor, dedicación y participación destacada en eventos de carácter nacional como **EXPONOR** en Antofagasta y **FOREDE** en Atacama, donde la empresa muestra parte de sus trabajos de manera gráfica y entretenida a todo tipo de público, desde visitas técnicas, hasta escolares.

Durante el 2023, la representante de **Gestam**, Lorena Varas, tuvo el privilegio de ser invitada por ProChile Atacama y el Consulado



Chileno, para participar en el Foro Minero Chile – Bolivia. En este relevante encuentro, tuvo la oportunidad de exponer sobre la gestión de pasivos ambientales y su contribución a un enfoque más sostenible en la industria minera. Dicha actividad se realizó en la ciudad de La Paz, en conjunto con las autoridades y Cooperativas Mineras del vecino país, y posteriormente fue replicada en Potosí, para finalizar con una jornada de visitas a las faenas en conjunto con las Cooperativas al Distrito Minero de Atocha, específicamente a Tasna, Chorolque, Atocha, Tatasi y Siete Suyos.

De retorno al país, Lorena Varas, Gerente General de la empresa, señaló: “Fue una tremenda experiencia, como **Gestam**; agradecemos la invitación de ProChile, el que nos permitió participar en la colaboración y el intercambio de conocimientos en materia ambiental entre Chile y Bolivia. Quedamos muy motivados para poder diversificar nuestros servicios y ampliar las zonas geográficas de atención. El mercado boliviano es sumamente interesante, y en virtud a la experiencia chilena en el ámbito minero-ambiental, sin duda tenemos mucho que aportar”.

Recientemente, **Gestam** formó parte de la delegación chilena en PDAC 2024 (Prospectors & Developers Association of Canada) en Toronto, Canadá, una de las ferias mineras más prestigiosas a nivel mundial, donde participó en un importante circuito de exposiciones, reuniones, networking y análisis de alianzas comerciales. Es importante resaltar que la delegación chilena que viajó a Canadá estaba compuesta por 9 empresas, siendo **Gestam** la única representante de la Región de Atacama en esta importante delegación. Durante este evento, la presencia y compañía de la

ministra de minería Sra. Aurora Williams, fortaleció los lazos con líderes del sector y proyectó la imagen de excelencia de las empresas chilenas.

Estas experiencias internacionales han contribuido, sin duda, al crecimiento y reconocimiento, así como también a las eventuales alianzas estratégicas con empresas nacionales y extranjeras.

En cuanto a los servicios ofrecidos, **Gestam** proporciona una amplia variedad de procesos especializados que incluyen Análisis de Prefactibilidad Ambiental, Procesos de Evaluación de Impacto Ambiental (DIA, EIA, Líneas de Base), Ejecución de Compromisos de Resoluciones de Calificación Ambiental, Tramitación de Permisos Ambientales Sectoriales (PAS), Auditorías de Cumplimiento Ambiental, Capacitaciones y una amplia gama de otros servicios vinculados a los Componentes Flora, Fauna Vertebrada e Invertebrada, Arqueología, Paleontología, Hidrología, Hidrogeología, Geología, Geomorfología, Medio Humano, Paisaje, Turismo, Emisiones, Ruido, y Vibraciones, entre otros.

La empresa brinda sus servicios a diversos sectores como minería, energía, puertos, desaladoras, concentradores y acueductos, con amplia experiencia en distintas áreas geográficas que abarcan desde la costa hasta la cordillera.

Uno de los servicios destacados que **Gestam** está ofreciendo, y que ha cobrado relevancia, está asociada a los levantamientos de Línea de Base y actividades de Rescate de golondrina de mar negra. Dicha especie, clasificada

en peligro de conservación, se ve afectada por la contaminación lumínica propia de las actividades antrópicas, tanto en las zonas de anidación (salares), como en su ruta migratoria y de alimentación, lo que ha ocasionado un fuerte deterioro de sus poblaciones. La labor de **Gestam** en este campo, es fundamental para proteger a esta ave marina y preservar su entorno para las generaciones futuras.

El compromiso de **Gestam** se basa en apoyar a sus clientes en todas las fases de su proyecto, desde el análisis de prefactibilidad, hasta la implementación, brindando orientación y retroalimentación para que cumplan con las normativas ambientales vigentes. Su enfoque integral en cada proyecto y su dedicación les consolidan como un aliado confiable en la protección del medio ambiente y el desarrollo sostenible.

